

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 16 de octubre de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Anuncia Graco Ramírez construcción de nueva preparatoria en Cuautla

Nacional: Continúa paro estudiantil en Universidad de Chiapas

Internacional: Urge que AL invierta en educación: Unicef

SALUD

Estatal: Van siete muertos por la influenza AH1N1

Nacional: Repunta la mortalidad por cáncer de mama

Internacional: Confía la FAO que en 2015 habrá la mitad de personas que pasan hambre

ECONOMÍA

Estatal: Baja del precio del azúcar impactará ganancias de cañeros

Nacional: El crédito a la IP en México es bajo: BM

Internacional: Persiste brecha salarial por género en AL: BID

POLÍTICA

Estatal: Presenta proyectos

Nacional: La crisis en la Unión Europea es más de confianza que de carácter financiero: Peña Nieto

Internacional: Cuba quita cerco; ciudadanos pueden viajar al exterior

EDUCACIÓN

Estatal:

Anuncia Graco Ramírez construcción de nueva preparatoria en Cuautla

El gobernador del estado, Graco Ramírez Garrido Abreu, en compañía de su esposa, Elena Cepeda; del alcalde Luis Güemes Ríos; de la secretaria de Obras Públicas, Patricia Izquierdo Medina, y del diputado local Raúl Tadeo Nava, realizó su primera gira de trabajo por la Capital Histórica de Morelos, donde visitó el Hospital General “Mauro Belaunzarán Tapia”, el bulevar Libertadores y la Preparatoria Cuautla. En esta última, indicó que se construirá una nueva preparatoria. Al respecto, el alcalde Luis Güemes dio la bienvenida al mandatario estatal, a su esposa, a los diputados y secretarios. Asimismo, Graco Ramírez y Güemes Ríos visitaron la Preparatoria Cuautla, donde fueron recibidos por el rector de la UAEM, Jesús Alejandro Vera Jiménez; el secretario de Educación, René Santoveña Arredondo; la secretaria de Cultura, Cristina Faesler Bremer; la directora del Instituto del Deporte, Jacqueline Guerra Olivares, y el director de la Preparatoria Cuautla, Arturo Cuevas Rosette. En el lugar, alumnos de este plantel realizaron una demostración de los talleres deportivos y culturales que efectúan en este centro escolar. Posteriormente, el alcalde Luis Güemes agradeció el recibimiento y dio la bienvenida a las autoridades estatales en su primera gira del gobernador por Cuautla. El rector de la UAEM, Alejandro Vera, señaló que la Preparatoria Cuautla es una de las más reconocidas en el estado, donde se han formado un promedio de 16 mil egresados en 58 años, con excelentes resultados. Por lo que la calidad de la educación se ha probado a lo largo del tiempo. De igual forma, añadió que “desde aquí lanzamos un grito de auxilio, ya que necesitamos de su apoyo”, en relación con las condiciones adversas en que se encuentra el inmueble.

La Unión de Cuautla, p.30, (Rosendo Álvarez).

Invitan a estudiantes de la UAEM a participar en el “Reciclón

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) emitió la convocatoria dirigidos a alumnos de las escuelas, facultades e institutos de la máxima casa de estudios, para participar en el concurso de acopio de papel, cartón, metales y botellas de plástico (PET) denominado “El Reciclón”. De acuerdo con la convocatoria, podrían participar equipos de máximo 12 integrantes, matriculados en cualquier escuela, facultad o instituto de la UAEM. Los equipos podrán inscribirse hasta el día 6 de noviembre a las 19:00 horas en las oficinas del Programa Universitario de Gestión Ambiental (Progau), ubicados en el edificio número uno del campus Chamilpa, o enviando sus datos al correo electrónico progau@uaem.mx.

La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera)

Se publica desplegado en el cual por acuerdo del H. Consejo Universitario se hace un enérgico a las declaraciones de líderes transportistas, descalificando a los estudiantes de nuestra Máxima Casa de Estudios.

La Unión de Morelos, p.7, (H. Consejo Universitario).

Se publica desplegado anunciando la Cátedra Karl Marx.

La Unión de Morelos, p.4, (UAEM).

Provoca el acoso escolar suicidios en la zona oriente

En menos de tres meses se registraron cinco suicidios de jóvenes en la zona oriente del estado, así lo informó el secretario de Educación, René Santoveña Arredondo, quien informó que se habrán de fortalecer las estrategias para prevenir y atacar el acoso escolar. El funcionario dio a conocer que los cinco casos de jóvenes que decidieron quitarse la vida, ocurrieron en la misma región del territorio morelense, y “constituye un llamado de alerta para las autoridades educativas y para directores de planteles de toda esa zona de Morelos”. Aunque no precisó detalles de los casos, mencionó que el principio de ellos está relacionado con el acoso escolar al que habrían sido sometidos los estudiantes “además de otras causas”.

La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado); **Diario de Morelos**, p.2-3, (Roberto Becerril).

Presentará la Upemor dos solicitudes de patente para proyectos de investigación

Con el propósito de contribuir al desarrollo regional generador de productos de uso agropecuario, con el apoyo del gobierno del estado que encabeza Graco Ramírez, la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) confirmó la presentación de la solicitud de patente de dos proyectos de investigación cuyo origen es esta casa de estudios, ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI). El rector de la Upemor, Juan Segura Salazar, informó en conferencia de prensa que el primero de los proyectos es el denominado “Proceso para reforzar las características de biopelículas biodegradables”, que trata de la creación y desarrollo de un bioplástico, con lo que se busca reducir el impacto ambiental.

La Jornada Morelos, p.13, (Jaime Brito) y **La Unión de Morelos**, p.14, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Continúa paro estudiantil en Universidad de Chiapas

Un centenar de estudiantes mantiene tomada la rectoría, escuelas y facultades de la Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas (UNICACH) desde el pasado día 2, mientras unos dos mil alumnos piden el reinicio de clases. Uno de los voceros del grupo inconforme, Kevin Díaz Alfaro, dijo que demandan no pagar colegiatura y la salida del rector Roberto Domínguez Castellanos.

Milenio, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d9311293f0386>

Desalojo de normalistas desata violencia

Luego de que policías federales y estatales desalojaron a normalistas que mantenían retenidos vehículos y plantearon en los municipios de Arteaga, Cherán y Tiripetío, el gobernador michoacano Fausto Vallejo sostuvo que “una cosa es la tolerancia y la manifestación de las ideas y otra que se transgreda la ley”. Al hacer un balance del enfrentamiento, el mandatario dijo que “había inconformidad de la población, por la retención de vehículos, lo que generó una imagen de violencia, además de afectar la vida económica del estado, que de por sí ya es precaria”. Dijo que de ser necesario “se aplicará nuevamente la ley a todos aquellos que están violando el Estado de derecho con manifestaciones ilícitas”.

El Universal, (Sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/876900.html>

La Crónica de Hoy, (Ignacio Roque Madriz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=698487

La Jornada, p.33, (Ernesto Martínez y Alfredo Méndez)

Milenio, (Rodolfo Montes), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d931129c9d517>.

Liberan a líderes de la CNTE en Michoacán

Los líderes de la CNTE en Michoacán, Juan José Ortega y Jorge Cázares fueron liberados la noche de este lunes, luego de que el secretario de Seguridad Pública, Elías Álvarez acudiera al lugar donde fueron trasladados los dos mentores y argumentara que no existían motivos para su arresto.

Milenio, (Quadratín),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d9311297e1a17>

Por huracán "Paul" suspenden clases en cinco municipios de BCS

Por seguridad de la ciudadanía y de los niños y ante la cercanía del huracán “Paul” se suspenden clases en los cinco municipios del Estado de Baja California, expresó el gobernador de estado, Marcos Covarrubias Villaseñor, serán más de 200 mil estudiantes se quedarán en sus casas. El director de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA), Israel Camacho Gastelum, informó que el huracán “Paul” se encuentra en la categoría No. 3 en la escala Saffir – Simpson, lo cual lo hace más peligroso.

Milenio, (Laura Margarita Rojas),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d93112991ca38>

La Jornada, p.34, (Javier Valdez, Octavio Vélez y Julio César Solís)

Vargas Llosa gana el primer Premio Internacional Carlos Fuentes a la creación literaria en español

El escritor peruano-español Mario Vargas Llosa (1936) fue declarado hoy ganador de la primera edición del Premio Internacional Carlos Fuentes a la Creación literaria en idioma español 2012. En el Palacio de Bella Artes, Consuelo Sáizar, presidenta del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CNCA), informó vía telefónica a Vargas Llosa que había sido el ganador del premio.

La Jornada, p.5a, Cultura, (Notimex),

Milenio, (Leticia Sánchez Medel),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d9311299f1627>

Internacional:

Urge que AL invierta en educación: Unicef

Uno de cada 12 Jóvenes de América Latina y el Caribe no ha terminado la primaria, por lo cual no es competitivo a la hora de buscar un empleo, advirtió un informe de la Organización de Naciones Unidas para la Ciencia, la Educación y la Cultura (Unicef) en esta capital, por lo que lanzó un llamado urgente para invertir en el sector educativo.

La Jornada, p.25, (Afp).

En riesgo el cumplimiento de objetivos de Educación para Todos: Unesco

La Unesco advirtió hoy que está en riesgo el cumplimiento de los objetivos de la Educación para Todos (EPT) y, a sólo tres años de que expire el plazo fijado por 164 países para alcanzarlos, “el mundo todavía no va por

buen camino". La Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) señaló que "por desgracia", el reporte de este año sobre la EPT "muestra que los progresos encaminados a la consecución de muchos de los objetivos se están ralentizando". En el Foro Mundial sobre la Educación del año 2000, 164 gobiernos se comprometieron a hacer realidad la EPT y definieron seis objetivos que debían alcanzarse a más tardar en 2015, con la colaboración de organismos de desarrollo, la sociedad civil y el sector privado.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=698592

SALUD

Estatal:

Van siete muertos por la influenza AH1N1

Esta semana comenzó la campaña de vacunación contra la influenza, como parte del plan de prevención ante la proximidad del invierno, época en la que se registra un incremento considerable en las infecciones respiratorias agudas. En lo que va del año se han registrado siete muertes por el virus AH1N1, de acuerdo con los datos oficiales. Víctor Manuel Pérez Robles, nuevo director de servicios a la comunidad de los Servicios de Salud del Estado de Morelos, informó que las muertes se registraron fundamentalmente, debido a complicaciones de la influenza con otras enfermedades y aunque no precisó detalles, refirió que se trató de pacientes adultos mayores. De acuerdo con el funcionario, este lunes comenzó la distribución de las vacunas que contienen biológicos de tres diferentes tipos de virus contra la influenza estacional y AH1N1.

La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado); **El Caudillo de Morelos**, p.6, (Magnolia Velázquez) y **Sol de Cuernavaca**, p.7, (Mónica González).

Indagan decesos por dengue

Con tres probables defunciones por dengue, ésta es una de las semanas más críticas en el número de casos por este padecimiento, al registrarse 3 mil 114 casos en lo que va de este año, informó la responsable del Programa de Dengue, Fabiola Reyes Román. En lo que va del año, hasta la semana epidemiológica número 41 (la actual), se han presentado 3 mil 114 casos: 2 mil 149 de éstos son dengue por fiebre; y 965, hemorrágicos, cantidad que supera los 561 casos que se presentaron en 2011, hasta este mismo periodo. Aunque no se han confirmado muertes a consecuencia de esta enfermedad, Reyes Román informó que a la Ciudad de México fueron enviados tres casos para su análisis, por sospechas de que fueron a consecuencia de este padecimiento; sin embargo, los resultados podrían tardar varias semanas, incluso meses, en darse a conocer.

Diario de Morelos, p.5, (Marcela García).

Nacional:

Repunta la mortalidad por cáncer de mama

En dos años la mortalidad por cáncer de mama en México se incrementó, de acuerdo con datos del INEGI y de la Secretaría de Salud, al pasar de 10.8 a 16.7 decesos por cada 100 mil mujeres (2009 a 2011), y una de las razones es que 70 por ciento de los casos se detecta en etapas tardías, cuando el tumor ya se diseminó a otros órganos. El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Pablo Kuri, precisó que en 2011, conforme a cifras preliminares, fallecieron 5 mil 142 mujeres de 25 años y más en el país, lo que significa 16.7 defunciones por 100 mil mujeres. "Se estima que hay 14 decesos al día por cáncer de mama en México", subrayó.

Milenio. (Blanca Valadez), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d931129a3df2a>

La Jornada, p.43, (De la Redacción)

Huracán "Paul" toma fuerza; es categoría 3

El huracán Paul tomó fuerza en el Pacífico mexicano y este lunes alcanzó la categoría 3, por lo que autoridades de Protección Civil emitieron una alerta para el estado. La dependencia decretó también alerta azul de peligro mínimo para los estados de Colima, Jalisco y Nayarit. De acuerdo con el reporte, el meteoro ha traído hasta el momento lluvias moderadas en los municipios de Comondú, Los Cabos y La Paz en Baja California Sur, así como en la región noroeste del país.

El Universal, (Gladys Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/88229.html>

Inicia Secretaría de Salud campaña antiinfluenza

La Secretaría de Salud del Distrito Federal (SS-DF) aplicará 773 mil vacunas contra la influenza AH1N1 y BH3N2, durante la campaña de vacunación que arrancó ayer en vísperas de la temporada invernal. De

acuerdo con la dependencia que dirige Armando Ahued Ortega, se dará prioridad a niños de seis a 56 meses de edad, adultos de 60 años y más, así como a mujeres embarazadas en cualquier trimestre de gestación.

La Crónica de Hoy, (Manuel Espino Bucio), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=698495

Este año morirán 10 mil niños por enfermedades de la desnutrición

Durante este año al menos 10 mil niños mexicanos morirán a causa de enfermedades asociadas con la desnutrición. En tres décadas se pudieron haber evitado alrededor de 1.3 millones de fallecimientos de niños menores de cinco años a causa de la malnutrición, señaló Abelardo Ávila, investigador del Instituto Nacional de Nutrición Salvador Zubirán. Detalló que durante el sexenio habrían muerto alrededor de 100 mil niños por padecimientos asociados con la desnutrición, como son las diarreas o enfermedades respiratorias; se estima que este problema afecta a un millón de menores de cinco años.

La Jornada, p.40, (Alejandra Enciso L.).

Investigará CNDH violencia en Michoacán

A consecuencia de los hechos ocurridos esta madrugada en las escuelas normales de Tiripetío, Cherán y Arteaga, en Michoacán, una brigada del Programa de Atención a Víctimas del Delito, de la Comisión Nacional de Derechos Humanos conformada por abogados, médicos y psicólogos se trasladaron a para verificar la existencia de víctimas y revisar las condiciones de salud y situación jurídica de las personas detenidas. Los visitantes adjuntos de la CNDH recabarán información, testimonios, videos y fotografías; además de consultar las averiguaciones previas que la autoridad ministerial competente hubiera iniciado, con el objetivo de revisar que los derechos humanos de las personas detenidas y de terceros no hubiesen sido vulnerados.

Milenio, (Eugenia Jiménez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d9311298e0bbc>

Internacional:

Confía la FAO que en 2015 habrá la mitad de personas que pasan hambre

La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) confía en que se pueda alcanzar el Objetivo de Desarrollo del Milenio, que prevé reducir a la mitad la proporción de personas que padecen hambre para el año 2015, si los países intensifican sus esfuerzos. Según explicó hoy el Director General de la FAO, José Graziano da Silva, se han conseguido importantes avances en este área, ya que se ha logrado reducir en 132 millones el número de personas hambrientas desde 1990, así como los países en desarrollo, pasando del 23,2 % al 14,9 % de la población.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=698595

ECONOMÍA

Estatal:

Baja del precio del azúcar impactará ganancias de cañeros

Carlos Blackaller Ayala, presidente de la Unión Nacional de Cañeros Asociación Civil, de la Confederación Nacional de Productores Rurales (CNPR), señaló que este año fue bueno en términos productivos para los productores de caña, sin embargo, en efecto, se cayó el precio del endulzante en los mercados. "Estamos estimando importantes producciones de caña por hectárea, estamos calculando que puede haber un buen contenido de sacarosa, creo que hemos enfrentado en términos de costos la actividad; pero, por otra parte, ante una mayor oferta de azúcar, los precios han ido a la baja. En los últimos cuatro años a la fecha, estábamos viviendo momentos de altos precios en el mercado. Los precios altos de cualquier cosa incentivan la producción del bien, eso pasó con el azúcar. Hoy tenemos en el mundo producción de excedentes, por lo tanto, precios mundiales a la baja. Eso afecta a los mercados y por supuesto, el mexicano." Resaltó que hace año y medio se llegó a vender el bulto de 50 kilogramos de azúcar arriba de los 600 pesos, pero hace cuatro años estaba en 250. "Hoy el nivel de precios está en los 400 a 420 pesos. Si comparamos el año pasado con éste, en efecto, hay una caída fuerte. Prevemos que el próximo año la caída puede rondar entre el diez y 20 por ciento de los ingresos en los ingenios y los productores." Blackaller Ayala comentó que por tal razón, se debe apoyar la tecnología y abatir costos en la industria para compensarlo.

La Unión de Morelos, p.28, (Evaristo Torres Ocampo).

Nacional:

El crédito a la IP en México es bajo: BM

México se ubica en los lugares más bajos en el mundo en el crédito que se otorga al sector privado como porcentaje de su Producto Interno Bruto (PIB), revela el Banco Mundial. En un análisis que realizó entre 190 países, el Banco Mundial ubicó a México en el sitio 154. Nuestro país se ubica por debajo de países centroamericanos como El Salvador, Honduras, Nicaragua, o caribeños como Trinidad y Tobago o las Bahamas. En el documento Global Financial Development Report 2013, el organismo mundial destacó que en México el crédito que otorga el sector financiero representó 17.5 del PIB, una cifra que es la mitad de Brasil, el cual llega a 45.6% del PIB. Además, México se encuentra en niveles por debajo de los países con los cuales compete por inversión extranjera. El crédito que se otorga en India como porcentaje del PIB es de 44.1%, en Rusia se ubica en 41.3%, en China alcanza 111.1%. México también se encuentra por debajo de países de América: en Chile el crédito, como porcentaje del PIB, es de 75.9%; en Belice es de 62.8%; Bahamas de 82.2%; Bolivia, 32%; El Salvador, 41.6%; Honduras, 49.8%; Nicaragua, 34.4%; Perú, 23%; Paraguay, 27% y Trinidad y Tobago como 29.7%.

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98268.html>

Peña: apertura, sin privatizar Pemex

Enrique Peña Nieto, presidente electo de México, aseguró que su gobierno respaldará los contratos firmados por Petróleos Mexicanos (Pemex) con astilleros de Galicia —en España— para construir 14 navíos y un complejo industrial en esa región, a lo que se sumará su propuesta de abrir la inversión privada en la paraestatal, sin que ello signifique privatizarla. Durante su último día de actividades en España —donde se reunió con el jefe del gobierno español, Mariano Rajoy, en el Palacio de la Moncloa, y cenó con el rey Juan Carlos en el Palacio de la Zarzuela— Peña Nieto ofreció su ayuda para “sacar a España” de la crisis económica. Previo al encuentro con los dignatarios, el mexiquense se reunió con un influyente grupo de al menos 40 empresarios españoles con intereses en México, entre ellos, directivos y presidentes de Iberdrola, Telefónica, Gas Natural Fenosa, Repsol, Grupo Inditex y BBVA.

El Universal, (Francisco Reséndez), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/40549.html> y **La Jornada**, p.3, (Rosa Elvira Vargas y Armando Tejada).

Pérdidas, lo único que acumula Pemex al invertir en Repsol

La compra de acciones en Repsol por parte de Petróleos Mexicanos (Pemex) por conducto de Pemex Internacional (PMI) Holdings representa para la empresa mexicana una pérdida acumulada de 18 mil 653 millones de pesos, cifra que se acerca a los 20 mil millones de pesos destinados para la compra, en agosto de 2011, de 5 por ciento adicional de títulos en la petrolera española. De acuerdo con un análisis sobre la estimación de ganancias y pérdidas de la participación accionaria de Pemex en Repsol, basada en información de la Unidad de Evaluación y Control de la Cámara de Diputados, dicha pérdida equivale actualmente a 6.2 por ciento del presupuesto de inversión aprobado para la estatal en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2012.

La Jornada, p.5, (Enrique Méndez).

Pemex presume sus ganancias en texto para “nuevos inversionistas”

En el contexto de la insistencia del presidente electo, Enrique Peña Nieto, de abrir Petróleos Mexicanos (Pemex) al capital privado extranjero y nacional, la paraestatal elaboró una presentación para “nuevos inversionistas”, en la que destaca su supremacía en la generación de flujo de efectivo, en el margen de operación, y en las ganancias antes de impuestos, por encima de algunas de las principales petroleras del mundo. En la reciente presentación promocional fechada en septiembre de 2012, señala como un atractivo más que los ingresos de Pemex son equiparables a los de América Móvil, Walmart, Femsa, Cemex y Alfa, todos juntos. Agrega que su flujo de efectivo es superior al total de empresas listadas en el índice de precios y cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), como América Móvil, Grupo México, Banorte, Walmart, Femsa, Peñoles, Cemex, Grupo Modelo, Televisa y Alfa, entre otras, “mostrando una buena estructura de costos y eficiencia operativa”. Para dimensionar la importancia de la petrolera mexicana, fue comparada con otras empresas del país. Pemex invierte unos 23 mil 200 millones de dólares anuales, monto que representa más del doble de lo invertido por América Móvil —la empresa más grande en la BMV—, de alrededor de 9 mil 701 millones de dólares en 2011.

La Jornada, p.4, (Israel Rodríguez).

Gracias a la paraestatal, se crearán en Galicia 13 mil empleos; en el país se prevé mayor desocupación

Con el apoyo de Petróleos Mexicanos (Pemex), mediante los contratos para la construcción de dos floteles por un monto de 380 millones de dólares, los astilleros gallegos, crearán unos 3 mil nuevos empleos directos y otros 10 mil indirectos por un periodo de al menos dos años y medio, mientras aquí en lo que va de 2012 el mercado laboral formal no ha podido recuperar los niveles de 2007. Con datos al primer semestre de 2012, la

población económicamente activa (PEA) se estima en 50 millones 300 mil personas, de las cuales 47 millones 792 mil 502 están ocupadas. La ocupación en México es definida como las personas que realizaron alguna actividad económica subordinada o independiente, con o sin remuneración. De acuerdo con cifras oficiales del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), actualmente 29 de cada 100 personas ocupadas trabajan en la informalidad, lo que significa que alrededor de 13 millones 959 mil laboran con bajos niveles de productividad, de mínimas remuneraciones y sin protección social.

La Jornada, p.4, (Israel Rodríguez).

Renovó México cobertura contra desastres hasta por 315 mdd

El gobierno mexicano renovó la contratación de una cobertura contra desastres naturales y daños causados por sismos y huracanes hasta por 315 millones de dólares, mediante la emisión de bonos que, según la Secretaría de Hacienda, no representan contratación de deuda. La cobertura contra desastres forma parte de una serie de seguros adquiridos para evitar daños a la economía nacional como son las coberturas petroleras, el "seguro catastrófico" para el Fondo de Desastres Naturales (Fonden) y el crédito que se negocia con el FMI por 72 mil millones de dólares para el caso de requerir recursos complementarios si se agudiza la crisis económica.

La Jornada, p.32, (Víctor Cardoso).

La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=698470

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98273.html>

Pemex y la CFE contrataron deuda por \$870 mil 933 millones

Hasta diciembre de 2011 la deuda contratada por Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para financiar sus proyectos de inversión ascendió a 870 mil 933 millones de pesos, de los cuales 176 mil 897 se tramitaron ese año, reportó la Secretaría de Hacienda en el Informe de la Cuenta Pública de ese ejercicio presupuestario. En 2011, según el documento enviado a la Cámara de Diputados, Pemex obtuvo recursos por créditos, arrendamientos, certificados bursátiles y créditos directos por 107 mil 604 millones, con instituciones como el Deutsche Bank Trust Company Americas, el JP Morgan Chase Bank, Bank of America y HSBC, mientras la CFE captó recursos de la banca comercial y financiamiento de proyectos Pidiregas por 69 mil 293 millones. Según el informe, el año pasado la deuda interna de la petrolera contratada ese año corresponde a certificados bursátiles por 27 mil millones de pesos y 2 mil 999 millones 993 mil 903 UDIs a plazos de entre cinco y diez años.

La Jornada, p.32, (Enrique Méndez).

Pagó Coahuila entre enero y agosto \$2,679 millones de su deuda La mayor parte de sus ingresos, por tenencia

El gobierno de Coahuila pagó entre enero y agosto 2 mil 679.2 millones de pesos de los 35 mil 707 millones que debe a distintos bancos. De este abono, sólo 38 millones 96 mil pesos fueron a capital; mil 785.9 millones a intereses bancarios, y 855.1 millones al pago de Adeudos de Ejercicios Fiscales Anteriores (Adefas), en los que están incluidos proveedores de bienes y servicios de la pasada administración estatal. La Secretaría de Finanzas del estado presentó este lunes al Congreso local el informe de ingresos y egresos correspondiente a agosto, e informó que la deuda con instituciones bancarias está dividida de la siguiente forma: Once mil 353.2 millones con Interacciones; 6 mil 689.5, con Banorte; 4 mil 939, con Multiva; 3 mil 782.9, con Bancomer; 2 mil 149.3, con Santander; mil 511.7 con Mifel; mil 478.5, con Banamex; mil 373.1, con Banco del Bajío; mil 360.2, con HSBC; 642.8 millones, con el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), y 427.2 millones, con Bansi.

La Jornada, p.35, (Leopoldo Ramos).

Acusa SE prácticas desleales chinas

La Secretaría de Economía solicitó, en un panel ante la Organización Mundial de Comercio (OMC), consultas con el gobierno de China por los subsidios que otorga a sus sectores textiles y del vestido, los cuales han ocasionado una enorme afectación a los intereses de México, en violación a las reglas comerciales. De acuerdo con Economía, algunas de las formas en las que China beneficia a sus productores son con exenciones o reducciones de impuestos, principalmente del impuesto sobre la renta; el otorgamiento de bienes y servicios que no son de infraestructura general, tales como tierra, electricidad, y materias primas tales como algodón y poliéster bajo términos preferenciales, así como la transferencia directa de fondos en forma de donaciones y condonación de deudas. Algunos de estos subsidios, al estar supeditados a resultados de exportación o a la utilización de productos nacionales en detrimento de los importados, están prohibidos bajo las reglas de la OMC, y algunos otros, aunque no están expresamente prohibidos, pueden ser impugnados por México conforme a la organización debido a que han causado efectos desfavorables para los intereses mexicanos.

La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=698471

El Universal, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98271.html>

Crece 6.5% el número de visitantes de Europa vía aérea, en los primeros 8 meses del año

La secretaria de Turismo del Gobierno Federal, Gloria Guevara Manzo, afirmó que de enero a agosto de 2012, los visitantes vía aérea procedentes de Europa crecieron 6.5 por ciento, en relación al mismo periodo del año pasado; durante los primeros ocho meses del año llegaron a México un millón 76 mil 38 visitantes del viejo continente. En el marco de la ceremonia en la que se anunció el próximo inicio de operaciones del nuevo vuelo de Aeroméxico 007, que cubrirá la ruta México-Londres a partir del 15 de diciembre, la titular de la Sectur indicó que el Reino Unido es el tercer nación en importancia por el número de viajeros que genera hacia México, después de Estados Unidos y Canadá. Explicó que en el periodo enero-agosto de este año, arribaron a nuestro país más de 235 mil visitantes por vía aérea procedentes de ese país, cifra 6.5 por ciento superior en relación al mismo periodo de 2011.

La Crónica de Hoy, (Negocios), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=698465

Internacional:

Persiste brecha salarial por género en AL: BID

Pese a que en los pasados 15 años la diferencia salarial entre hombres y mujeres en América Latina ha disminuido, la disparidad aún es muy alta sobre todo en profesiones como arquitectura, derecho e ingeniería, expuso el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). En el estudio Nuevo siglo, viejas disparidades, el organismo explica que según encuestas de hogares representativas en 18 países de la región, la brecha salarial promedio entre géneros disminuyó de 25 a 17 por ciento entre 1992 y 2007 y las mujeres sólo ocupan 33 por ciento de las profesiones mejor pagadas en la región.

La Jornada, p.31, (Notimex).

Poder adquisitivo español, en su peor nivel en 27 años

De acuerdo con el Ministerio de Empleo, los salarios están contra las cuerdas. La fuerte disminución del empleo y la recesión obligan a la contención. Pero los precios no dan tregua, se han disparado y dejan atrás a los sueldos a marchas forzadas. Consecuencia: los asalariados pierden poder adquisitivo como no lo habían hecho desde hace décadas. Según el Ministerio de Empleo, los salarios pactados en convenios crecieron un 1.3% hasta septiembre; en el mismo mes los precios aumentaron un 3.4%. A falta de que a final de año, las cláusulas de revisión salarial, cada día más en desuso, hay que remontarse hasta 1985, cuando la inflación rondaba los dos dígitos, para encontrar una brecha semejante. Los convenios nuevos firmados en 2012 apenas registran un incremento salarial del 0.7%.

La Crónica de Hoy, (Negocios), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=698466

S&P rebaja la nota de 7 bancos españoles después de la de España

La agencia calificadora Standard & Poor's rebajó el martes la nota de siete bancos españoles, entre ellos los dos más importantes, el Santander y el BBVA, una semana después de haber degradado la nota de la deuda soberana de España en dos escalones. Los bancos afectados son Santander, BBVA, Banesto, Banco Popular, Bankia-BFA, Banco Sabadell y CaixaBank, precisó en un comunicado Standard & Poor's. Los mayores bancos del país ven su nota bajar en dos niveles: es el caso de Santander y de su filial Banesto (de A- a BBB), como también BBVA (de BBB+ a BBB-). Las notas de Santander y BBVA están asociadas a una perspectiva negativa, lo que significa que la agencia de calificación a mediano plazo podría degradarlos nuevamente. Los otros pierden un nivel, como el Banco Popular (de BB+ a BB), Bankia et su casa matriz BFA (de BB+ a BB por Bankia, de B+ a B por BFA), CaixaBank (de BBB a BBB-) y Banco Sabadell (de BB+ a BB).

Milenio, (Afp), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d931129cbd1d2>

Wall Street abre en alza por resultados de empresas

Las acciones estadounidenses abrieron en alza el martes después de que la ola de resultados y perspectivas entregados por Goldman Sachs, Coca-Cola y otras firmas compensaron los temores de los inversores sobre la desaceleración de la economía global. El promedio industrial Dow Jones ganaba 66.92 puntos, o 0.50 por ciento, a 13,491.15 unidades. El índice Standard & Poor's 500 avanzaba 5.48 puntos, o 0.38 por ciento, a 1,445.61 unidades, mientras que el Nasdaq Composite trepaba 8.73 puntos, o 0.28 por ciento, a 3,072.91 unidades.

Milenio, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d931129ccf7dc>

Dimite el consejero delegado de Citigroup tras fuerte caída de beneficios

El consejero delegado de Citigroup, Vikram Pandit, dimitió de forma inmediata de su puesto tras la fuerte caída de beneficios trimestrales que se anunció el lunes, según anunció hoy la entidad. Vikram será sustituido por Michael Corbat, quien ha pasado casi tres décadas en el banco y hasta ahora era responsable de las operaciones en Europa, Oriente Medio y África, explicó un comunicado del consejo de administración de

Citrigroup. Pandit, quien llegó al puesto en 2007, ha dirigido la entidad durante el complicado período de la crisis financiera que comenzó en la segunda mitad de 2008.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=698600

POLÍTICA

Estatal:

Presenta proyectos

El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, informó ayer que el Gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido, le presentó al Presidente Felipe Calderón Hinojosa una carpeta de proyectos estratégicos de seguridad pública, apoyo al campo, infraestructura urbana y generación de empleos. En conferencia de prensa, Messeguer Guillén explicó que la primera carpeta contiene ocho proyectos de desarrollo agropecuario, cuya ejecución requiere de alrededor de 420 millones de pesos. Con ello, agregó, los productores de hortalizas contarán con infraestructura para producir en un ambiente controlado, y los productores de aguacate tendrán apoyo para la tecnificación de su producto. La tecnificación de las unidades de producción de cítricos y la producción de papaya en invernaderos también están incluidas en la carpeta. Asimismo, contiene proyectos de tecnificación de riego en pequeñas obras de captación de agua y conservación del suelo, programa de fortalecimiento acuícola de Morelos, fortalecimiento del mercado de la carne en Morelos con un rastro Tipo Inspección Federal y apoyo a la producción del maíz. En materia de conectividad vial, se expuso la construcción de un segundo piso al libramiento de la autopista México-Cuernavaca, en el tramo Chamilpa-Chipitlán, con entradas y salidas a la capital morelense, obra que sería concesionada y cuyo uso tendría un costo para los usuarios. Graco Ramírez también manifestó su solicitud de realizar una consulta ciudadana con respecto a la construcción del libramiento nor-poniente, obra que el Gobierno de la Nueva Visión no comparte, por carecer de criterios de sustentabilidad.

Diario de Morelos, p.p.-6 (Redacción).

Desliga 'La Barbie' a Cabeza de Vaca de nexos con Beltrán

Édgar Valdez Villarreal, alias "La Barbie", desligó en sus declaraciones al ex secretario de Seguridad Pública estatal, Luis Ángel Cabeza de Vaca, de sus presuntos nexos con el cártel de los Beltrán Leyva, luego de que fuera detenido el 15 de mayo de 2009, y procesado por delincuencia organizada. Así lo dio a conocer su abogado, Guillermo Pasquel Hernández, quien mencionó: "de hecho, acabamos de desahogar la prueba de ampliación de declaración de Édgar Villarreal, 'La Barbie', donde ha hecho mención que nada de lo que se ha dicho con las supuestas declaraciones que realizó son ciertas, ha mencionado que él jamás estuvo en este rancho de mi Pueblito". Comentó que las declaraciones que se han dado a conocer en diversos medios de comunicación, tras la detención de Cabeza de Vaca, solamente sirvieron para linchar a su cliente y hacerlo pasar como un miembro de la delincuencia organizada, no obstante, indicó que está próximo a concluirse el proceso. Es por ello que aseguró que las imputaciones que se hicieron en contra del ex titular de la Secretaría de Seguridad Pública estatal son falsas, y obedecieron a asuntos de índole político. Indicó que, hasta el momento, se ha comprobado que Cabeza de Vaca no mantenía relación con integrantes de la delincuencia organizada. "Fueron para linchar públicamente a un inocente como lo es el comandante Cabeza de Vaca, independientemente de que con toda seguridad les puedo decir que todas las imputaciones que obran en ese expediente fueron indebidamente manipuladas, y creadas con la finalidad de hacerlo parecer como miembro de la delincuencia organizada", detalló.

Diario de Morelos, p.p.-4, SOS, (Sin firma).

Reclaman cuentas al titular de la ASF

La Junta Política y de Gobierno del Congreso determinó llamar a comparecer al auditor superior de fiscalización, Luis Manuel González Velázquez, luego de que omitió remitir un informe sobre el seguimiento que la dependencia a su cargo ha dado a la denuncia que el Ayuntamiento de Cuernavaca interpuso ante la Procuraduría por el presunto desvío de aportaciones al Instituto de Crédito. El presidente del órgano político de la Cámara de Diputados, Juan Ángel Flores Bustamante, argumentó que también será llamado el procurador Mario Vázquez Rojas, para que informe sobre el curso de la indagatoria. Tras el escándalo por el adeudo que la comuna capitalina mantiene con el Instituto de Crédito, por las aportaciones de los trabajadores que no fueron reportadas a la institución, a pesar de haber sido retenidas del salario de los beneficiarios, el alcalde Rogelio Sánchez Gatica interpuso una denuncia de hechos ante la Procuraduría General de Justicia, el pasado 30 de agosto. Debido a que no se conocen los resultados de la querrela ni de la indagatoria que el edil prometió para conocer el destino del dinero de los trabajadores y fincar responsabilidades, a quien resulte responsable, a principios de septiembre, los líderes de los sindicatos del Ayuntamiento pidieron apoyo a los integrantes de la Junta Política para tener noticias del caso. Juan Ángel Flores informó que se pidió un informe al auditor sobre la revisión de la cuenta pública del municipio, para

rastrear el destino de las aportaciones, así como el seguimiento que la propia Auditoría ha dado a la denuncia en la Procuraduría. Sin embargo, ayer los diputados sólo recibieron un resumen del “estancamiento” que tienen las más de 30 denuncias que, en el pasado, la Auditoría interpuso contra servidores públicos de diferentes municipios.

Diario de Morelos, p.8, (Antonietta Sánchez).

Asegura David Gómez Basilio que no protegerá a ex funcionarios

Informó que desconoce de las auditorías aplicadas por la Contraloría del Estado en la pasada administración, ya que continúan en el proceso de entrega-recepción, sin embargo, refirió que una vez que concluya, tendrán 30 días para hacer observaciones y se señalará cualquier irregularidad para que se proceda al deslinde de responsabilidades. Gómez Basilio también dijo desconocer señalamientos de la Contraloría por presunta entrega irregular de concesiones en el 2009, justo en el tiempo en que fue director de Transportes, también en el gobierno de Marco Adame Castillo. “Estamos siendo cuidadosos recibiendo todo y tendremos que recibir todo y no se protegerá a nadie”, añadió. En tanto el funcionario estatal aseguró que trabaja en corregir actos irregulares al interior de la dependencia estatal, como es la mala aplicación de la revista mecánica, que no ayuda en nada a detectar a las unidades que se encuentran en mal estado. El secretario de Movilidad y Transporte aseguró que desde el inicio de este gobierno, se trabajó en corregir fallas y anomalías de este programa, con el fin de cumplir con la modernización del parque vehicular. Lo anterior, luego que se dio a conocer por transportistas que la revista mecánica no se ha aplicado correctamente y que la mayoría de los concesionarios han pagado por pasar el proceso de revisión de sus vehículos. Asimismo, Gómez Basilio aseguró que dará continuidad a los operativos en contra de “rutas chatarra”, para “dignificar” el servicio público, a pesar que se ha tratado de una promesa de los gobiernos que no se ha cumplido.

La Unión de Morelos, p.p.-8, (Redacción).

Diputados no descartan juicio político contra Manuel Martínez Garrigós

El presidente de la Junta Política y de Gobierno, Juan Ángel Flores Bustamante, dio a conocer que se requirió dicho reporte al titular del órgano auditor, tras la denuncia que sindicatos del Gobierno capitalino presentaron ante la Procuraduría General de Justicia (PGJ) en contra de Manuel Martínez Garrigós. Informó que la semana pasada, representantes de estas organizaciones sindicales acudieron al Poder Legislativo para solicitar dicha información, ante la presunción de que el actual diputado local priista fue el responsable de la crisis financiera que enfrenta la comuna, por supuestos desvíos de recursos durante su administración. Al respecto, Flores Bustamante dijo que habrá deslinde de responsabilidades, y si así lo solicitan los propios sindicatos, podría iniciarse juicio político en contra de Manuel Martínez Garrigós, así como sancionar a las autoridades municipales que hayan solapado posibles irregularidades, como es el caso del actual alcalde Rogelio Sánchez Gatica.

La unión de Morelos, p.p y 3 (Ana Lilia Mata).

Acto propagandístico de líder de taxistas provoca caos vial

Acompañado de decenas de personas, el líder transportista tomó protesta afuera del Congreso del estado e insistió en que le “robaron” la candidatura y, por tal, determinó tomar protesta y abrir oficinas para atender a la ciudadanía y poder cumplir con sus compromisos de campaña. Lo anterior, a pesar que se trató de una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el entregar la candidatura a María Teresa Domínguez, como candidata a diputada local por el IV Distrito, tras considerar que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) no cumplió con la cuota de género. Manuela Sánchez, regidora de Cuernavaca fue quien le tomó la protesta y afirmó que el PRD dará apoyo al diputado “legítimo”, como el número 31 de la LII Legislatura.

La Unión de Morelos, p.p.-2 y 3 (Ana Lilia Mata).

Nacional:

La crisis en la Unión Europea es más de confianza que de carácter financiero: Peña Nieto

El presidente electo, Enrique Peña Nieto, llegó a Madrid para preguntar a los grandes empresarios y a las autoridades del gobierno español cómo puede ayudar México a este país a salir de su crisis. Quiero dejar constancia de mi interés por apoyar a España ante la difícil situación que vive, expresó. En el hotel Villa Magna, de esta capital, hasta donde llegaron empresarios de todos los sectores, el político priista desmenuzó los objetivos prioritarios del gobierno que iniciará el próximo primero de diciembre, donde el combate a la pobreza será central. Esto se logrará vía el crecimiento alcanzado mediante una economía de libre mercado con sentido social, confió. México es la segunda economía más importante de América Latina y goza -aseguró- de una gran estabilidad económica, social y política. A partir de ahí derivó su oferta de dar toda la ayuda para que España salga lo antes posible de la crisis que afronta desde 2008, con la peor tasa de desempleo de su historia, 25.1 por ciento de la población activa, es decir, más de 5 millones 600 mil personas.

La Jornada, p.2, (Rosa Elvira Vargas y Armando G. Tejeda).

El Universal, (Francisco Reséndiz), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/40549.html>.

Al extinguir LFC, Calderón no demostró causa de fuerza mayor

El presidente Felipe Calderón no demostró que la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC) correspondiera a una causa de fuerza de mayor, por lo que la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA) actuó ilegalmente al validar el despido de los integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), establece el amparo directo (juicio de garantías) concedido a los ex trabajadores, el cual determinó también que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) es el patrón sustituto de los despedidos mediante decreto presidencial del 10 de octubre de 2009. El segundo tribunal colegiado en materia laboral, sin hacer referencia concreta a la reinstalación de los integrantes del SME, ordenó a la JFCA que emita un nuevo laudo siguiendo los lineamientos de la sentencia, tomando en cuenta que sí se dio la sustitución patronal con la CFE, para resolver con plenitud de jurisdicción lo que legalmente proceda. Después de que la segunda sala rechazara conocer esta demanda en 2011, por considerar que al tratarse de un tema de legalidad le correspondía atenderlo al tribunal colegiado, los magistrados resolvieron el 13 de septiembre pasado que la decisión de la JFCA de reconocer al Servicio de Administración y Enajenación de Bienes (SAE) –coordinado por Hacienda– como encargado de liquidar a los trabajadores fue ilegal, porque el Ejecutivo federal no demostró que la terminación de la relación laboral con los electricistas fuera producto de una causa mayor o de un caso fortuito, no imputable el patrón, como lo establece la Ley Federal del Trabajo. Es decir, fue insuficiente el argumento del Presidente de que debía extinguir la paraestatal porque no resultaba ya costearable para la economía nacional o por interés público. Ello, porque en este caso el gobierno sí estaba en condiciones de atender la inconstitucionalidad de la empresa, incluso con la implementación de las medidas pertinentes para su administración eficiente

La Jornada, p.7, (Jesús Aranda).

El sindicato interpondrá un incidente de inejecución en contra de la junta

El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) interpondrá un incidente de inejecución de sentencia contra la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA), ya que se agotó el plazo que tenía esta instancia para dar cumplimiento a la resolución de un tribunal que le ordenó reconocer que se mantienen las relaciones laborales de los trabajadores de la extinta Luz y Fuerza del Centro (LFC), y que su patrón sustituto es la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Cabe recordar que la semana pasada el segundo tribunal colegiado en materia de trabajo del primer circuito, del Poder Judicial de la Federación, hizo pública la resolución definitiva en la que señala que no hubo causa de fuerza mayor para dar por terminadas las relaciones laborales de los trabajadores de LFC, que persiste la relación laboral y que su patrón sustituto tendrá que ser la CFE.

La Jornada, p.7, (Patricia Muñoz Ríos).

Indignante, el trato de algunos gobiernos a los migrantes: CNDH

En la segunda década del siglo XXI, cuando los países democráticos se congratulan por el avance de la sociedad, son inaceptables las acciones de gobiernos y comunidades que dan a los migrantes un trato indigno y desigual, incluso poniendo su vida en peligro, cuando se trata de personas que sólo buscan una mejor vida fuera de su país, advirtió el presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plascencia Villanueva. Al inaugurar en la Secretaría de Relaciones Exteriores la Semana Nacional de Migración en su quinta edición, que tiene como ejes temáticos identidad y cultura, el presidente de la CNDH condenó que en Estados Unidos al menos 20 estados tienen leyes altamente discriminatorias, y que en pleno siglo XXI siguen entendiendo a la migración como delito y se empeñan en criminalizar al migrante, en lugar de entenderlo, como un fenómeno tan viejo como la propia humanidad. A su vez, el subsecretario de Migración y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación, Gustavo Mohar, señaló que la migración internacional es una de las realidades más añejas en el mundo, y que a lo largo de la historia ha tenido un papel preponderante en la integración del tejido social, la economía y la educación, tanto en países de tránsito como de destino.

La Jornada, p.20, (Ciro Pérez Silva).

Policía, partidos políticos y MP, los más corruptos del país

Uno de los mayores problemas que aqueja a la población mexicana es la corrupción y los sectores donde se acentúa con mayor frecuencia ese mal es en la policía, los partidos políticos y el Ministerio Público, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De acuerdo con la Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental (ENCIG) 2011, para la realización de un servicio o trámite público, las personas han tenido que lidiar "muy frecuentemente" con la corrupción. Según los resultados del instituto, es la policía con quien se han tenido los mayores problemas en ese tema, pues dos de cada tres personas (66 por ciento) manifestaron tener "muy frecuentemente" un caso de corrupción al acudir a realizar algún servicio o trámite. En segundo lugar, los encuestados percibieron en los partidos políticos los casos más frecuentes de esa anomalía, con 53.8 por ciento de las respuestas, seguido de los Ministerios Públicos, con 43 por ciento. Es por esa razón que los encuestados consideraron que la principal acción que favorecería la mejora de trámites y servicios a escala nacional sería sancionar a los servidores públicos corruptos, situación que 97 por ciento de los participantes pidió. El INEGI informó que los trámites y servicios donde se hallaron los pagos de sobornos

más altos fueron en faltas administrativas, infracción por incidente de tránsito y multas al estacionarse. Entre otros aspectos que se evaluaron fueron la calidad de los servicios básicos, de los cuales destacaron el patrullaje y la pavimentación como los peor evaluados al tener percepciones de muy malos o malos, contrario a los servicios de energía eléctrica y agua potable que tuvieron calificaciones de buena y muy buena. Para la población del país, la calificación promedio nacional con respecto a la calidad de los trámites y servicios públicos fue de 8.1, ocupando Sonora y Oaxaca el primero y último lugar de satisfacción con una puntuación de 8.8 y 7.5, respectivamente

Milenio, (Alberto Verduco),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d931129cd9a98>.

Marcha la caravana hacia la frontera con EU en busca de hijos e hijas desaparecidos

En el puesto fronterizo de El Ceibo, 60 kilómetros al sur de Tenosique, organismos solidarios de México – entre ellos la Casa Albergue del Migrante La 72 y el Movimiento Migrante Mesoamericano (MMM)– dieron hoy la bienvenida a 70 centroamericanas que emprendieron una nueva caravana por la ruta del Golfo hasta la frontera con Estados Unidos, en busca de sus hijos e hijas desaparecidos en territorio nacional durante su tránsito por la República Mexicana. Fray Tomás González Castillo, vestido con su sayal de franciscano, recordó que las decenas de miles de migrantes que han desaparecido durante el sexenio reciente en su tránsito hacia Estados Unidos –según cifras que manejan los distintos reportes de los organismos humanitarios internacionales- son una vergüenza para nuestro país. Ante el grupo de mujeres que descienden de los autobuses que las traen desde hace tres días por el Istmo centroamericano y que de inmediato se cuelgan al cuello las fotografías de sus seres queridos, el sacerdote, que dirige el único centro de acogida de Tabasco, lo que le ha acarreado amenazas y demandas penales del Instituto Nacional de Migración como castigo a su labor humanitaria, denuncia: La complicidad de los funcionarios corruptos y el crimen organizado han convertido a nuestro territorio en un cementerio de migrantes, han truncado el sueño bendito de sus hijos para cambiarlo en una maldita pesadilla.

La Jornada, p.19, (Blanche Petrich).

En los pasados comicios cada voto en el extranjero costó al IFE \$4 mil 600

Aunque disminuyó sustancialmente su valor con respecto a 2006, cada uno de los poco más de 40 mil votos de mexicanos residentes en el extranjero tuvo un costo aproximado de 4 mil 600 pesos, en tanto que cada solicitud enviada implicó una erogación para el Instituto Federal Electoral (IFE) de 2 mil 500. A pesar de lo elevado se redujo casi a la mitad el precio por voto, pues en 2006 fue superior a 9 mil pesos y cada solicitud 7 mil 800, informó el consejero Benito Nacif.

La Jornada, p.12, (Alonso Urrutia).

Internacional:

Cuba quita cerco; ciudadanos pueden viajar al exterior

El gobierno de Cuba anunció hoy la eliminación del permiso de salida y el requisito de una "carta de invitación" para los cubanos que deseen viajar al exterior. La medida entrará en vigor el 14 de enero de 2013, tras haberse cumplido los 90 días de su publicación en la Gaceta Oficial de la República de Cuba, realizada este martes, según un comunicado oficial que también informó sobre la "actualización" de la vigente Ley de Migración del Estado Cubano. Indicó que las modificaciones forman parte del trabajo que se realiza para "actualizar la política migratoria vigente y ajustarla a las condiciones del presente y el futuro previsible". Esta es una de las medidas más esperadas por la población y que quedaba pendiente en el programa de reformas del presidente Raúl Castro para "actualizar" el sistema vigente hace medio siglo. Con la aprobación de la reforma solo se exigirá la presentación del pasaporte corriente actualizado y la visa del país de destino, en los casos que la misma se requiera

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/876905.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=698593.

Milenio, (AP y AFP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2db216e0f2db9c9f366d931129ad6bbe>.

Reprimen en Chile marcha de indígenas en defensa de sus derechos

Miles de indígenas marcharon hoy en defensa de los derechos de los pueblos mapuches, aymaras y pascuenses, y para exigir la liberación de cuatro de sus dirigentes, en una protesta que comenzó en el centro de Santiago y que finalmente fue reprimida por la policía militarizada de Carabineros. Se estima que unas 7 mil personas participaron en la marcha de la Dignidad y Resistencia Mapuche convocada por la Organización Meli Wixan Mapu, Comunidades José Guiñón, Wente Winkul Mapu y Autónoma Temukuikui, que partió a las 11:30 horas desde la Plaza Italia con destino al Parque Forestal, en los alrededores del río Mapocho. La columna estuvo encabezada por ocho niños mapuches, quienes portaban una manta en que se leía: "Somos hijos y nietos de quien no pudiste matar", en alusión al Estado chileno. Además corearon consignas como: "¡Libertad ahora sin condiciones!" y "¡Basta de represión en territorio mapuche!". Sin mayor explicación, los

efectivos de Carabineros lanzaron chorros de agua y gases. Otros reportes señalaron que al finalizar la marcha aparecieron unos 100 encapuchados que causaron desmanes en ventanales de sucursales bancarias, comercios y arrancaron semáforos, por lo que los uniformados los dispersaron, sin que se haya informado sobre detenciones o heridos. Al finalizar la movilización y luego de que Carabineros arremetió contra columnas de marchistas, hablaron los weskén (mensajeros) de las comunidades Wente Winkul Mapu, José Guiñón y de la Comunidad Autónoma Temucuicui, que exigen autonomía política. Sin embargo, expresaron que las posibilidades de vivir en paz con el Estado chileno se han agotado.

La Jornada, p.24, (Enrique Gutiérrez).